



Torres resalta la relevancia de las ayudas que el Gobierno de Canarias aprobará para la hostelería y restauración

El presidente espera que el programa se pueda financiar con los fondos de la UE ante la COVID o, en su defecto, el Ejecutivo recurrirá al endeudamiento

Recuerda que, durante 2020, se aportaron 20 millones para viviendas sociales, 15 para pymes y autónomos, 14 para el Ingreso Canario de Emergencia y 3 para el ocio nocturno por las consecuencias de la pandemia

El presidente de Canarias, Ángel Víctor Torres, indicó este miércoles, durante una visita institucional a la isla de El Hierro, que el plan de respaldo a la restauración y a la hostelería de las Islas que aprobará su Gobierno en este mes de enero incluirá un “paquete importante” de iniciativas, “como ayudas directas, a financiar con los fondos europeos ante la COVID-19 (REACT-UE) o, si no fuera posible, recurriendo al endeudamiento”.

Torres recordó que, desde marzo de 2020, su Ejecutivo ha dado “muchas ayudas directas o indirectas por la pandemia”: más de 20 millones para viviendas sociales; 14 para el Ingreso Canario de Emergencia, 3 para el ocio nocturno, que tuvo que cerrar, 15 para pymes y autónomos, aplazamiento fiscal de decenas de millones y respaldo a sectores como el primario. “Ahora” -añadió-, y dado que el Gobierno central ha aprobado un decreto para la restauración y el turismo, con ayudas ICO o aplazamiento de impuestos, “queremos complementar las medidas estatales”. El presidente remarcó que “el Gobierno de Canarias se sitúa al lado de estos sectores, de igual modo que, si un territorio alcanza el nivel 3 de alerta por los datos de la pandemia, hay que tomar las decisiones que están tasadas”.

El jefe del Ejecutivo insistió en que no se trata de restricciones “justas o injustas”, sino que obedecen a los criterios acordados en el Consejo Interterritorial de Salud en función de la situación epidemiológica de cada comunidad. “Es lamentable y doloroso, pero, si se alcanza el nivel 3, tenemos que cerrar el interior de los restaurantes, el ocio nocturno o los gimnasios. Hay que hacerlo aquí, en Ciudad Real o en Orense, pues es un acuerdo global y ya hemos visto cómo otros territorios cierran la restauración al mediodía”.

Torres hizo alusión a las ayudas del Estado por la COVID y, en particular, a los Expedientes de Regulación Temporal de Empleo extraordinarios (ERTE), que “han sido claves” y que ahora se han prorrogado hasta el 31 de mayo. “Sin ellos, la quiebra sería total”, dijo, al mismo tiempo que expuso que más de 230.000 canarios han estado en ERTE. Hoy hay unos 80.000. “Si no se hubieran acogido a esta herramienta, que agradezco al Gobierno central, habrían pasado todos al paro y las empresas hubiesen tenido una mayor quiebra”, apuntó. El presidente insistió en que hay que seguir trabajando para evitar el desánimo y valoró el acuerdo “difícilísimo” alcanzado en el Consejo Canario de Relaciones Laborales y en la comisión tripartita estatal.

De ese consenso, Torres cree muy relevante la exoneración de pagos de las cotizaciones a la Seguridad Social para los negocios que no pueden abrir hasta febrero y la ampliación de los ERTE hasta el 31 de mayo con la disposición de extenderlos lo que haga falta, algo clave para el sector turístico canario, “pues somos la región que más lo necesita. Todo acuerdo se puede mejorar, pero las negociaciones acabaron con un voto unánime entre sectores muy distintos, con lo que solo queda dar las gracias”, remarcó.

“Denuncio cualquier acto de violencia, como también la xenofobia y el fanatismo”

Sobre la situación de la migración en las Islas, el presidente de Canarias condenó “cualquier brote de violencia” y expuso que si un migrante comete violencia debe ser inmediatamente repatriado, “del mismo modo que, con igual fortaleza, denuncio la xenofobia y el fanatismo”. Ángel Víctor Torres comunicó que ha puesto a la Policía



Autonómica a disposición de la Delegación del Gobierno y de las autoridades locales para aportar lo que sea preciso “para tener la máxima seguridad que, históricamente, ha tenido nuestra tierra”.

Torres insistió en que hay que dar una respuesta adecuada al fenómeno migratorio mediante “actuaciones en los países de origen, para lo que debe funcionar la diplomacia, así como el acogimiento, la vigilancia previa, la solidaridad internacional e interterritorial, y reconociendo que la pandemia está afectando como nunca porque resulta muy dificultoso hacer retornar a estas personas. Además, se hace mucho más difícil cuando hay otras comunidades perimetradas para que transiten hacia ellas los que tienen los papeles en regla.”

El presidente destacó que ha habido respuestas solidarias de unas regiones, pero no de otras, por ejemplo, con los menores no acompañados, de los que en la actualidad hay 2.400 tutelados por el Ejecutivo.

En esta línea, reiteró que ya ha sido “contundente” y que, “si cualquier otra administración, la UE o un gobierno central europeo, pretende que toda la migración que llegue a Canarias se quede aquí, iba a tener en frente al Ejecutivo regional, al Parlamento y la sociedad isleña.

Reconocimiento a los trabajadores del centro sociosanitario de Echedo

El titular del Ejecutivo isleño, en su visita institucional a El Hierro, hizo una parada en el centro sociosanitario de Echedo, del que resaltó la labor de sus profesionales. “He hablado con uno de sus profesionales, que ya se ha puesto la segunda dosis de la vacuna contra la COVID, y creo que esto es lo mejor que podemos hacer, porque tenemos un plan de vacunación en Canarias y hemos cumplido con el 100% de lo previsto a estas alturas”.